
        
          - Fraktion im Gemeinderat Ladbergen- 
          
              Ladbergen, 04.12.2023 
 
An 
Herrn Bürgermeister Torsten Buller     
und 
die im Rat der Gemeinde Ladbergen vertretenen Parteien 
 
 
 
Antrag zum Haushaltsplan 2024 der Gemeinde Ladbergen 
 
Beschluss: 
 
Der Hebesatz für die Grundsteuer B für das Haushaltsjahr 2024 bleibt unverändert zum 
Jahr 2023 bei 493 v.H. 
 

Begründung: 

Ein Jahr mit hoher Inflation liegt hinter uns. Die Belastungen sind auch für die 
Bürgerinnen und Bürger Ladbergens immens. Nicht nur die Preise für Lebensmittel, 
Kleidung und Restaurantbesuche sind weiter stark gestiegen, sondern auch die Mieten 
haben weiter angezogen. Bezahlbarer Wohnraum ist ein Ziel aller im Rat der Gemeinde 
Ladbergen vertretenen Parteien. Deshalb ist es für uns nicht nachvollziehbar, dass die 
einzige von uns zu beeinflussende Stellschraube Jahr für Jahr angehoben wird und 
damit das Wohnen immer weiter verteuert. 
 
Jens Tiemann 
Fraktionsvorsitzender der FDP-Fraktion 



        
          - Fraktion im Gemeinderat Ladbergen- 
          
              Ladbergen, 04.12.2023 
 
An 
Herrn Bürgermeister Torsten Buller     
und 
die im Rat der Gemeinde Ladbergen vertretenen Parteien 
 
 
 
Antrag zur Umsetzung der Grundsteuerreform 2025 
 
Beschluss: 
 
Der Hebesatz für die Grundsteuer B für das Haushaltsjahr 2025 wird so bemessen, dass 
der Gesamtbetrag der Einnahmen für die Gemeinde Ladbergen den Betrag des Plans 
für da Haushaltsjahr 2024 nicht übersteigt. 
 

Begründung: 

Die Umsetzung der Grundsteuerreform aufgrund eines Urteils des 
Bundesverfassungsgerichts aus dem Jahr 2018 wird ab dem Kalenderjahr 2025 
wirksam. Es ist beabsichtigt, dass die Reform aufkommensneutral durchgeführt wird. 
Das bedeutet, dass zwar einzelne Grundstückseigentümer mehr belastet, andere aber 
im Gegenzug weniger belastet werden. In Summe soll das Steueraufkommen jedoch 
durch die Reform nicht verändert werden. 
 
Wir möchten mit diesem Antrag schon jetzt festschreiben, dass dem ausgeführten 
Prinzip gefolgt wird und keine weitere Belastung für die Bürgerinnen und Bürger 
Ladbergens in Summe entsteht. Auch möchten wir damit Planungssicherheit für die 
privaten Haushalte erreichen, da sie anhand ihrer Finanzamtsbescheide bereits eine 
Tendenz der Veränderung erkennen können. In diesem Zusammenhang bitten wir die 
Verwaltung, möglichst frühzeitig Transparenz für die Öffentlichkeit zu schaffen, sobald 
entsprechende Daten vorhanden sind. 
 
Jens Tiemann 
Fraktionsvorsitzender der FDP-Fraktion 



        
          - Fraktion im Gemeinderat Ladbergen- 
          
              Ladbergen, 11.12.2023 
 
An 
Herrn Bürgermeister Torsten Buller     
und 
die im Rat der Gemeinde Ladbergen vertretenen Parteien 
 
 
 
Antrag zum Haushaltsplan 2024 der Gemeinde Ladbergen / zu „freiwilligen 
Richtlinien“ in Ladbergen 
 
Beschluss: 
 
Folgende Haushaltsansätze für den Haushaltsplan 2024 werden ersatzlos gestrichen: 
 

1) Richtlinie zum Rückbau von PVC-Geflechten über den Restbetrag von      
6.747,63 EUR 

2) Richtlinie zur Förderung von Lastenrädern über den Restbetrag von 6.400 EUR. 
 

Begründung: 

Die beiden genannten Richtlinien gehen am Bedarf vorbei. Von den ursprünglichen 
Haushaltsansätzen (PVC-Geflechte 7.500 EUR aus 2023 und Lastenräder 9.000 aus 
2022) wurden im laufenden Jahr lediglich 750 EUR bzw. 600 EUR genutzt. Es handelt 
sich also lediglich um Ausnahmefälle (2-5 Anträge) und dazu lediglich um 
Mitnahmeeffekte, da die Käufe/Umsetzungen sehr wahrscheinlich auch ohne Zuschuss 
umgesetzt worden wären. Eine Wirkung der gewollten Förderung ist also nicht 
erkennbar. Daher sind die gebildeten Ansätze aus Sicht der FDP-Fraktion in Ladbergen 
auch mit Blick auf die aktuelle Haushaltslage zu streichen. 
 
Bereits bei der Abstimmung über die Einführung der Richtlinien haben wir unsere 
kritische Haltung dazu geäußert und sowohl im Sinne der Haushaltsdisziplin als auch im 
Sinne der Reduktion der Verwaltungsaufwandes gegen die Einführung gestimmt. 
Angesichts der sehr überschaubaren Fallzahlen und des hohen zeitlichen Aufwandes für 



Verwaltung und Ratsfraktionen sind beide Richtlinien eindeutig als gescheitert zu 
beurteilen. 
 
Die FDP in Ladbergen wird sich auch weiter für Bürokratieabbau einsetzen. Die 
Verwaltungen in den Kommunen, Kreisen, Ländern und beim Bund sind in den letzten 
Jahren personell dramatisch angewachsen. Nur über Bürokratieabbau und die 
Digitalisierung  der Verwaltungen werden wir diesem Trend entgegenwirken. 
 
 
Jens Tiemann 
Fraktionsvorsitzender der FDP-Fraktion 


